

Cáncer gástrico es el cuarto en incidencia en Chile y llaman a tomar cuidados

SALUD. Seremi de Salud indicó que “en 2021 se registraron 3.024 muertes producto de esta enfermedad en nuestro país” y en el caso de Atacama fueron 39.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

Cada 2 de octubre se conmemora a nivel internacional el Día Mundial del estómago, fecha que busca concientizar sobre la importancia de la prevención de las enfermedades estomacales. El cáncer gástrico se ubica en el octavo lugar entre los cánceres de mayor incidencia en todo el mundo, registrando 107.731 casos nuevos en 2022 y en Chile está en el cuarto lugar alcanzando 4.955 casos nuevos.

Sobre ello, la seremi de Salud de Atacama, Jéssica Rojas Gahona, indicó que “en 2021 se registraron 3.024 muertes

producto de esta enfermedad en nuestro país, lo que ubica al cáncer de estómago como la tercera causa de muerte de las y los chilenos. En el mismo periodo, se produjeron 39 decesos en nuestra región debido a esta causa”.

“Si bien uno de los factores de riesgo más importantes para el desarrollo de esta patología es la infección por *Helicobacter pylori*, la cual produce una inflamación en la mucosa gástrica, existen otros elementos que aumentan el riesgo de desarrollar cáncer de estómago, como el exceso de peso, consumo de alcohol y tabaco, además de un elevado consumo de sal”, agregó la autoridad.

“El tratamiento por infección de *Helicobacter pylori* se encuentra cubierta por las Garantías Explícitas de Salud (GES)”

Jessica Rojas
 Seremi de Salud

SINTOMATOLOGÍA

Dentro de los síntomas del cáncer gástrico se encuentran la pérdida de peso involuntaria y la presencia de dolor abdominal, la pérdida de apetito, saciedad precoz, dificultad para tragar y náuseas. El diagnóstico de esta enfermedad se realiza a través de una biopsia



EL TABAQUISMO ES UN FACTOR DE RIESGO.

a la mucosa gástrica, normalmente realizada a través de una endoscopia digestiva alta, que permite al médico observar el interior del esófago, estómago y la parte del intestino delgado.

Por ello, desde la Autoridad Sanitaria regional entregaron recomendaciones para la prevención de esta enfer-

medad, entre las que se encuentran el evitar el consumo de tabaco y alcohol, llevar una dieta saludable y realizar ejercicio.

Finalmente, la seremi de Salud destacó que “el tratamiento por infección de *Helicobacter pylori* se encuentra cubierta por las Garantías Explícitas de Salud (GES) e inclu-

ye las intervenciones sanitarias de tratamiento y seguimiento. Asimismo, el cáncer gástrico se encuentra dentro del régimen GES. Su cobertura inicia desde que existe sospecha de la enfermedad e incluye medicamentos, insumos, consultas de especialidad, cirugía, quimioterapia, radioterapia y exámenes”. ☞